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公证处尴尬凸显公证法律滞后
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为加大本地读者评论力度，形成关注烟台的良好氛围，本报诚邀烟台市民针对烟台新闻及各种社会现象，在话题版发出出自己的声音。
如果您对烟台身边事觉得不吐不快，对自己的经历见闻有话要说，或者对烟台城市发展有自己的建议，《我有话说》栏栏目欢迎您

的参与；如果您读本报新闻后想谈谈看法，《一家之言》栏目也等着您。
稿件字数以500-1000字为宜，择优刊发，稿费从优。来稿注明姓名、地址、邮编。 投稿邮箱：yantaihuati@163 .com

嬉笑怒骂

名嘴说事

C06 话题
2014年2月20日 星期四

编辑：毛旭松 美编/组版：孙雪娇 ·今日烟台

我有话说

烟花企业转型，好处看得见

灵活一点别让该挣的钱溜走了

一家之言

醋蛋液：研究发现，醋蛋液可以降

血脂，增强机体抗自由基的作用，对预

防动脉硬化有帮助，也有一定的通便、

降低体重、提高免疫和抗疲劳作用。医

学人员认为：醋蛋液能调节人体免疫

功能，调整饮食中营养不平衡状态，从

而增强自身抗病治病能力。

醋蛋的制作十分简单，用8度以上

的食醋约2两，鲜鸡蛋一枚，浸泡一天

半至两天。蛋壳软化后，用筷子戳破蛋

膜，将流出液搅拌均匀，再放置一天，

就是一个星期的用量。每天清晨起床

后，舀2汤匙醋蛋液(陶瓷汤匙)加2汤匙

蜂蜜，再加4汤匙温开水，调匀，空腹，

一次服完。蛋膜在最后一天咀嚼吞服。

每月四个鸡蛋，一斤蜂蜜，一瓶醋，

所费甚少，何乐而不为？醋蛋液是一种

老少皆宜的大众保健饮料。应该指出的

是贵在坚持，切勿浅尝即止。由于健康
因素的差异，有人浅尝就有明显效果，
有人吃了几十个才见效。长期服用，才
能起到延年益寿，强身保健作用。

注意：醋蛋疗法对绝大多数人都
是适用的，仅对少数不宜鸡蛋或醋的
人不大合适。例如，胃酸过多者和饮醋
后胃部不适者，应该慎用含醋的各种
配方。患有低血压病的老人在饮用醋
蛋时也要注意，如不适应就不要强饮，
以免导致胃部病变。肾炎病人在发病
期间，胆囊切除手术的病人在手术的
半年内，肝硬化患者应该慎用含蛋的
各种配方。胆结石病人限用各种含有
油脂配方的醋蛋液。

温馨提示

醋蛋液的制作关键在醋的选择，
发酵的酿造醋对人体是有好处的，而

勾兑醋中的醋精 (或冰醋酸 )等对肠
胃有不良的刺激作用，在此推荐吉
斯集团烟台吉斯生物科技有限公司
出品的果舒8度养生食疗食醋。

果舒食疗养生食醋由吉斯集团烟台生
物科技有限公司出品
地址：烟台市牟平区师范路426号
全国客服热线：800-860-2211

400-658-2211
业务电话：0535-4237199
http：//www.gisbelle.com
烟台旗舰店：芝罘区南大街西首西山
加油站斜对面
电话：6694999
蓁山花园店：帝景苑北区西50米

13589759833
牟平旗舰店：牟平区师范路426号北

15054511699 15254529169

“吃醋”的学问
格食疗配方推荐二

苑菲菲

夫妻俩为维系感情签订忠
诚协议去公证、妻子拿着丈夫
的暧昧短信去公证、父亲想让
公 证 处 鉴 定 孩 子 非 自 己 亲
生……随着公民法治意识的增
强，市民选择去公证处做公证
的越来越多，这五花八门的公
证内容，也让公证处很尴尬。笔

者认为，这些最终被拒绝的公
证内容，其实也在一定程度上
凸显了法律的滞后。

早在多年前网络就已经普
及了，一些网络诈骗、网络侵权
等案件也在逐年增多。除了QQ

聊天之外，微信、微博也成了不
少不法分子的犯罪聚集地，但
直到现在为止，关于这类电子
公证还没有出台具体的法律法
规，使得公证处在办理这类公
证时，因为存在争议，也需再三
酌情考量，有涉及近两年出现
的聊天工具公证申请时，甚至

无法接单，这给很多亟需维权
的当事人也造成不便。

此外，现在的公证处经常
会接到夫妻一方关于自己丈
夫或妻子手机里暧昧短信的
咨询，但因为没有硬性规定，
有涉及到夫妻感情问题，公证
处也没法接单。其实，夫妻间
的合法权益是受到法律保护
的，若夫妻两人真的到了告上
法院离婚的那一步，这类东西
可能成为保护受害方的重要
证据。若是不能被公证，就不
能作为证据提交，可能影响案

件，也可能使得受害一方无法
维权。

笔者了解到，社会上已经
出现了那么多互联网带来的官
司纠纷了，且还有逐年增多的
趋势。公安部门已经出现网络
警察这个职务了，在法院方面
关于网络案件的诉讼也不少，
很多的网络证据在提交时，都
需要去公证。那立法部门应该
也早已察觉了这一点，是不是
也应该考虑提前介入，早日出
台有关这类公证的法律法规，
好让公证处有法可依呢？

人大代表建议搞免费公共
WiFi、手机上网流量按季结算，
皆是不懂经济社会管理的瞎胡
闹。免费的永远是最贵的(质量
也最差)，不应该搞。手机上网流
量该怎么结算，是企业和消费者
之间的事，政府不能管。这个问
题的关键是打破行政垄断，无需
经过政府审批就能建立通信公
司。

——— 谢作诗(教授)

“呵呵”与“哦”等类似词汇，
为何会如此伤人？因为，它们不
是一个真正的回应。很多成年人
感觉到，若对方没有回应或不及
时回应，自己的情绪会产生巨大
波动。准确而及时地回应别人，
这不容易做到，不过，比这一点
更关键的，是我们首先得意识
到，我们那些关于互动的人格特
征，并非就是天生的，而是在生
命早期形成的，它可以改变。

——— 武志红(心理咨询师)

新闻：当下有这样一种择偶
观，女的只嫁公务员，被称为“嫁
碗族”，男的只娶公务员，被称为

“娶碗族”。谢军翔有个相恋八年
的初恋女友，因为她没考上公务
员，俩人最终分手。朋友的经历
让他坚定了自己只考虑公务员
的想法。(中国新闻周刊)

点评：爱的是公务员的身
份，还是身份背后的人？

新闻：有网友发帖举报陕西
省渭南市中院有一辆奥迪Q5警
车，并称该车是法院领导用车，
同时还公布了这辆车行驶的照
片。对此，渭南市中级人民法院
回应，这辆车是刑场指挥车，曾
由主管刑事审判工作的副院长
使用，八项规定实施后只用于刑
场指挥和节假日值班。(南方都
市报)

点评：普通车就不能上刑场
了？

新闻：日前，大连退休警察
赵明在网上发帖实名举报，称大
连某基层法院“顶风腐败”，花费
公款为全院集体购置手机。18

日，该法院有关负责人告诉记
者，公款配发手机属实，但其目
的是为了工作需要，出发点是便
于联系群众。(中国青年报)

点评：手机普及时代，群众
反映联系不上法官，难道因为法
官没手机？

新闻：日前，武汉市市长唐
良智在接受媒体采访时称，武汉
5年内的建设计划将花费约合人
民币2万亿元，上万个工地同时
开工令学生找不到回校的路。这
座曾经充满生活气息的城市，已
是满目的水泥森林，格外陌生。
另据统计，中国约有10个城市每
年城建投资都在千亿规模。(第
一财经日报)

点评：心急吃不了热豆腐。

善用安全来包装自己

邵静娅(海阳市)

“二月春风似剪刀”，现在节
气虽早已过了立春，但小风飕飕
地刮，吹在脸上、身上也着实不
好受。这一点，对于骑车上下班
的人，特别是骑电动自行车的女
同胞来说更有同感。不管怎么
说，顶风骑车，必须防寒御暖，于
是每个人都捂得厚厚的，穿得暖
暖的，然后再优雅地骑着电动自
行车穿行在港城大街小巷。但仔
细观察一下，问题就有了，因为
很少有人会戴着安全头盔在骑
行。为什么骑车不戴头盔？原因
很多，其中不能排除的是，因为
那劳什子罩着脑袋，又沉又闷，
肯定会压坏了自己满意的发型，
影响了自己的美感。

这么说来，咱们光顾着把自
己包装得暖暖和和，一味地惦记
温度的“红装”，却淡忘了安全保
障措施，忽视了护佑安全的“包
装”，这就隐藏了安全隐患。随着
现 在 天 气 转 暖 ，都 说“ 春 困 秋
乏”，春季也是交通事故的高发
期。所以，爱美的女士骑车外出，
得切切注意，多多留神，既要爱
红装，也得爱武装，得牢记安全
第一，善用安全措施“武装”好自
己，要不然一旦碰上点事，捅了
大娄子，那就太不值当了。

国网牟平供电公司

组织服务队开展节后

安全用电宣传活动
本报讯 (通讯员 薛俊杰 )

近日，国网牟平供电公司组织“彩
虹党员”志愿者走进居民家中，开
展节后安全用电宣传，发放宣传
资料，检查室内用电线路设备，将
安全用电宣传理念传递给千家万
户。

为企业节后复工

生产提供电力支撑
本报讯 (通讯员 刘塑 ) 近

日，受大企业客户恢复投产影响，
电网负荷逐步攀升。为随时应对
突发情况，确保电网安全稳定运
行，国网牟平供电公司对重载线
路进行巡视、测温、测负荷，重点
检查线路温度是否异常、有无外
力破坏等情况，根据客户复工用
电计划，实行“一站式服务”，确保
客户及时恢复用电。

盛磊(福山区)

今年烟台的烟花市场
不景气，市场前景一片惨
淡，其实这只是全国市场的
一个缩影。所以，看到“烟花
销量遇寒冬，生产企业忙转
型”的报道也就理所当然
了，让人不禁拍手叫好。我
认为，这种可以从源头上减
少烟花燃放的转型是大势
所趋，并有着深远意义。

生产烟花少了，意味着
安全隐患少了。以往医院每
年都要接收大量因为燃放
烟花被送进医院的患者，家
属伤心，伤者悔恨，纯属花
钱买罪受；消防部门每年都
要在燃放烟花期间接到为

数不少的报警电话，浪费了
大量人力物力还在其次，还
可能危及到人们的生命财
产安全。以后生产的烟花少
了，人们的生命财产安全就
更有保障了。

生产烟花少了，意味着
以后烟花的声势弱了。居民
欢迎，环卫工高兴，每逢燃
放烟花期间，不少居民在家
中“不堪声扰”，半夜的轰鸣
声更让有孩子的苦不堪言，
想睡个好觉的也叫苦不迭，
环卫工看着满地的纸屑更
是怨声载道。相信以后这种
现象将有很大的改善。

生产烟花少了，意味着
居民省钱了。以前的公款买
烟花已然销声匿迹了，但居

民自己不管是拘于传统的，
还是迫于形式的，都要自掏
腰包花费不少钱财，现在生
产烟花少了，意味着这种劳
财伤民的现象也会大为减
少。

生产烟花少了，意味着
空气中的硝烟味淡了，也意
味着空气质量也将有很大
提高，更意味着民众的环保
意识增强。但传统习俗的改
变需要慢慢接受，浓厚的烟
花情节也需要其他的替代
品，于是有的企业转型到了

“环保”烟花的研发上，这也
迎合了民众的需求。我们欢
迎更多的企业转型，更希望
所有的企业都能生产环保
型烟花！

卢嘉善(蓬莱市)

正月十六天气不错，老
伴、孩子和一伙街坊商量到
海边玩玩，不知不觉来到一
处滨海景点。我来到大门处
一问，才知道今年收费了，市
民10元钱。这是个可以接受
的价位，须知，人家收一点
钱，维护日常开支无可厚非。

就在我要掏钱买门票
时，人家告知，需要本地市
民身份证。这一来倒把好汉
难倒了，大伙七嘴八舌地说
道：“俺嘎伙(大家伙)歹(吃)

了饭。心思消化消化席(食)，
谁还老拿孽(那)玩意，掉喽
补还麻烦，就不能通庸通庸

(通融)，样(让)俺进去？俺嘎
伙(大家伙)也不四(是)不花
钱！”然而，不管多么亲的乡
音俚语，也打动不了他们，
我们只好带着惋惜，离开了
曾游玩过多次的故地。

沿着海堤海滩继续前
行，游兴似乎蒙了一点雾
霾。我想，人家禀令执法没
有过错，只是有点死板。应
该说，每个地域都有身着、
习俗、口音等特色，只要在
一块生活久了，与外来人员
相辨别总差不多，为什么不
能通融通融呢？反正那些景
致不会因为少一眼而得到
保全，也不会因为多一眼而
受到损伤。关键是闲置了资

源还减少了收入，受损失的
是经营者。我们这样擦肩一
别，本应纳入囊中的几十块
钱也就流失了，何况还有更
多无奈的眼睛。

由此我又想到，早年我
到过一处景点，在大门楹联
上写着：“凡是到我这里来
的，我绝不抛弃他”，这对商
家来说是可以借鉴的。至于
商人那些古老理论，“只要
你有需求，这里总有一款适
合您”，“只要您能来，绝不
让您空手走”，“您带走的是
我的高兴，我留下的是您的
满意”。这些带有哲理的鲜
活经典，不给我们一些经营
者带来启示吗？
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